
Assemblée générale 26 novembre 2022

L’assemblée générale se tient en présence des membres de l’association. En raison de ses obli -
gations, M. Verdier, maire de Châteaudun est arrivé en cours d’assemblée.

1) Déménagement du local de la Boissière par Sébastien MERVEAUX, président     :   

Il s’agit de notre local historique mais qui devient vétuste. C’était un local lumineux et spacieux. La
mairie a proposé un autre local. La Boissière servait de stockage. Le nouveau local dans le quar-
tier des Martineaux est sain, propre et sécurisé. Il y a eu un début d’investissement du local afin
de délimiter les différentes zones. Un début de déménagement s’est produit avec les costumes,
les fabliaux sont installés. Il reste à déménager le matériel de camp. Il manque la convention pour
assurer le bâtiment afin de pouvoir finaliser le déménagement qui se fera sur un weekend, un ca-
mion sera loué. Ce qui restera à la Boissière pourra être mis à disposition des gens qui pourront le
récupérer, d’autres choses seront jetées. Le nouveau local servira également pour les réunions de
bureau. 

2) Point cotisation et bilan financier par Yann LE PRIOL  

Yann fait un point sur le montant de la cotisation et présente le bilan financier de l’association.

Cotisation     :  
- La cotisation est de 20€ à l’année par adhérent. 
- L’adhérent pratiquant le battle-arc ou le béhourd léger doit payer 15€ en plus pour sa li -

cence FFSAFE
- L’adhérent pratiquant l’AMHE doit payer 10€ pour sa licence AMHE
- Pour les couples, familles recomposées, mêmes familles le montant de la cotisation est de

15€ à l’année par adhérent (l’enfant mineur accompagnant ses parents mais ne participant
pas aux activités ne paye pas)

Remboursement kilométrique     :  
- 3 personnes minimum de la même famille ou membres
- 2 personnes si la voiture est complète par le chargement
- Remboursement des frais de prestation, stage, échange sportif réalisés en tant qu’« Amis

du château »
- Remboursement sur la base du site Michelin en prenant en compte un véhicule diesel, dé-

part de l’association avec autoroute classe 1, aller-retour. Pour le covoiturage il est décidé
de garder le départ de la Boissière car il y a un parking. 

- Pour les trajets de moins de 50km il n’y a pas de prise en charge mais un covoiturage entre
les membres. 

Bilan financier 2023
ACHATS     :  

Siège social :
La Boissière, rue des Fouleries

28200 Châteaudun

www.lesamisduchateau.com

 lesamisduchateauchateaudun



● Licence AMHE : 210€
● Licence MSF/Battle Arc : 210€

● Cadeau aux membres : 381€
● Participation achats chaussures : 90€
● Stage Feuleurs  Bâton: 520€
● Stage AMHE : 12,5€
● Stage MSF : 172€

● Commande Groupée AMHE : 191€
● Commande Groupée Feuleurs : 479€
● Commande Groupé Battle Arc : 657,5€
● Sortie Chinon 50 ANS ASSO : 2273€
● Vêtements ASSO 3S : 1557€
● Places nocturnes : 33€
● Carte et Fleurs décès Léandre : 104€
● Cadeaux tournois MSF : 45€
● TOTAL :7 555 €

DONNATION : 
● Cagnotte décès Léandre : 620€
● TOTAL :620€

INVESTISSEMENTS :
● MSF :2277€
● AMHE : 478€
● Battle Arc : 355€
● Fabliaux : 93€
● Feuleurs : 212€
● Herboristerie : 20€
● TOTAL : 3 435 €

ACHATS MATIÈRES PREMIÈRES     :  
● Matières Premières : 217€
● Repas AG 2022 : 276€
● Repas commun campement : 1175€
● Feuleurs (titane, lycopodium, Kevlar …) : 261€



● Pétrole feu : 312€
● Frais campement (eau, bougies ...) : 49€
● TOTAL : 2 290 €

ACHATS FOURNITURES     :  

● Clés nouveau local et double Clés : 96€
● Carte visite Asso : 27€
● Carte visite danseur : 27€
● Achats matériel ASSO (clef usb, service en grès ... )  : 165€
● Fournitures et réparations campement : 95€

● TOTAL :410 €

SERVICES EXTÉRIEURS     :  

● Site internet : 18€
● Assurance : 812€

● TOTAL :830 €

AUTRES SERVICES EXTÉRIEURS     :  

● Covoiturage : 290€
● Déplacement campement : 1174€



● Frais bancaire : 186€
● Location Camion : 1128€
● Nettoyage nappe : 11€
● TOTAL :2 789 €

TOTAL DES CHARGES     : 17 309 €  

RESSOURCES

VENTES DE PRODUITS     :  

● Vente vêtement ASSO : 1540€
● Cotisation membres repas commun prestation : 1080€
● Licence AMHE : 180€
● Licence MSF / Battle Arc : 120€
● Cotisation Membres Stage Feuleurs Bâton : 250€
● Cotisation membres Sortie Chinon 50 ans ASSO : 925€
● Vente Lavandière : 7,5€
● Commande Groupée AMHE : 191€
● Commande Groupée Feuleurs : 431€
● Commande Groupée Battle Arc : 607€
● Place nocturne Amélie Batard Arville : 24€
● TOTAL :5 355,5 €

VENTES PRESTATIONS     :  

● Campement Arville : 350€
● Nocturnes : 800€
● Elfics : 1183€
● Collège Florimont Robert Brou : initiation AMHE + Feuleurs : 800€
● Médiévales Dunoises : 2400€
● Montmirail : 1820€
● Mornay Berry : 2912€
● Prestation Batlle Arc : 312,5€
● Formation AMHE 4 personnes Cyril Cabouat : 1500€
● TOTAL : 12 077,5 €



REMBOURSEMENT FRAIS BANCAIRE     :  
● TOTAL : 68.00 €

DONNATION POUR LEANDRE     :  
● TOTAL : 620.00 €

SUBVENTION MUNICIPALE     :  

● TOTAL : 1000.00€

VENTE, LOCATION COSTUMES :

● TOTAL : 682 €

COTISATIONS ASSO     (+ une partie licence MSF/Battle Arc) :  
● TOTAL : 904 €

REMBOURSEMENTS DIVERS     :  
● TOTAL : 25.00€

TOTAL RESSOURCES     : 20     732€  

BILAN EXCÉDENTAIRE      : 3 423€  

ANALYSE :
Nous réalisons un bilan excédentaire de 3 423€. Cela nous permet de compenser le bilan négatif
de l’année précédente de -1 522€. La réalisation de prestations plus rémunératrices et aussi plus
nombreuses, nous ont permis d’absorber les investissements pour le lancement de la nouvelle
section MSF (Béhourd léger). 

Cette année, nous avons amorti les investissements de l'an passé engagés sur le battle ARC. 
Nous avons continué à développer nos différentes sections et à tester de nouvelles choses (no-
tamment sur le feu) 
Nous avons fêté les 50 ans de notre asso avec une agréable sortie entre membres à Chinon 

Pour 2024 nous devons continuer à développer nos différentes sections, en vue d’augmenter la



qualité de nos prestations, et ainsi augmenter nos rémunérations 
Nous devons aussi privilégier celles situées à proximité pour limiter les gros frais de déplace-
ments. 

Cyril  Cabouat  a sollicité  Sébastien car  en changeant  d’entreprise,  il  était  obligé de solder un
compte. Il en a fait don à l’association. 

Le bilan est approuvé à l’unanimité. 

Au prévisionnel de 2024 il y a les charges et ressources directes. Le prévisionnel est celui d’une
année normale de fonctionnement. Approuvé.

3) Danse par Marie-Claire Cabouat et Arlette Chaumette  

- Le 16 avril, démonstration de danses dans la forteresse de Yèvres le Châtel près de Pithi -
viers (frais de déplacements et collation à midi payés).

- Le 24 juin, 1ere nocturne de Châteaudun.
- Le 1er et 2 juillet, fête médiévale à Châteaudun.
- Les 9 et 10 juin, Mornay-Berry (un premier campement pour cinq danseurs).
- Les 5 et 6 août, camp à Montmirail.
- Le 15 août, Arville.
- Le 6 septembre, dernière nocturne à Châteaudun.

Nous avons aussi participé au téléthon en décembre 2023 et le 13 mai visité le jardin de Bois Ri -
cheux avec Yann et nos dames des voiles mais le propriétaire n’a pas donné suite à nos proposi-
tions d’animations du jardin.
Et, dernière information, nous avons la chance d’accueillir Lydie et Christian chez les danseurs ! 
Merci pour la présence constante de notre cher Guildéric.

4) Fabliaux par Sylvie Tritten  

La troupe a pris pour nom « Les Fablotins ». Les décors sont importants mais difficiles à transpor-
ter. Le prochain fabliau sera plus léger en décor. Le souci est le transport du matériel. Eric est
également narrateur, il sera plus sollicité par Sylvie. Sylvie et Sébastien Guilbaut font l’écriture
d’une parodie de la rencontre entre Jeanne d’Arc et le dauphin Charles. Sylvie remercie sa troupe
pour son investissement

5) Feu par Tatiana Bouilly  

- Entraînement chaque semaine les mardis et vendredis soir à la salle Bouliveau.
- Nous avons accès au gymnase Pasteur le samedi de 14 h à 16h.
- 21 personnes au sein de l’association ont reçu la formation feu.
- 15 personnes qui officient sur les spectacles (en moyenne de 13 à 15 personnes sur les

spectacles).
Nous avons intégré deux nouveaux feuleurs en 2023 : Clément Montpoint et Paul Plateau.

Stage
Comme les trois dernières années, nous avons fait appel à un professionnel pour mener un stage
sur une discipline particulière. Cette année, c’est Julien dit « IMA » de la compagnie Mandalight
qui est venu nous initier pour certains et nous perfectionner pour d’autres à la pratique du bâton.
Nous étions dix feuleurs à y participer. 
Comme à chaque fois, ce fut une journée riche en échange, en perfectionnement et en bonne
humeur. Il est toujours intéressant d’offrir un autre angle de vue à la discipline pour progresser.

En cette fin d’année 2023, nous avons décidé de mettre en place des Fire Jam le vendredi soir
une fois par mois aux horaires d’entraînement. Cela consiste à développer notre expérience du
feu, améliorer notre flow, tester et s’amuser.



Spectacle de feu
Cinq interventions :

- Collège de Brou
- Mornay-Berry
- 2 nocturnes
- Les Médiévales dunoises

L’année 20213 a signé l’arrivée d’un nouveau spectacle avec une nouvelle façon d’aborder le
spectacle de feu au sein des Amis du château :

- Nous avons commencé par nommer notre spectacle « Sol noctis ».
- Nous  avons  mis  en  place  une  « intro  parlée »  (écrite  sur  mesure  par  Stéphanie

Champagne).
- Nous avons utilisé de nouvelles choses telles que la poudre de titane sur certains agrès

pour  le  final  (nous devons encore perfectionner  cette  pratique mais elle  est  validée et
reconduite), le lycopodium (qui avait été testé en fin de saison 2022 et confirmé sur 2023)
et le feu vert (testé sur la dernière nocturne et validé).

Les retours du public sont très positifs. Nous avons cette année à la fin de chaque spectacle
retrouvé des yeux remplis d’étoiles, des yeux émerveillés, des yeux étonnés et parfois même des
yeux humides…bref, durant 30 minutes feuleurs vous avez réussi à faire voyager et a susciter
l’émotion de votre public et pour ça un grand « BRAVO » à tous. 
Un grand merci également au staff sécurité grâce à qui nous évoluons sereinement sur scène.
Merci pour cette chorégraphie d’arrière-plan toute aussi importante que celle proposée sur scène. 

Déambule
Nous  sommes  4  sur  cette  partie  et  Eric  nous  accompagne  sur  certaines  chorées.  C’est  la
première fois que la déambule est proposée au catalogue des animations.
Six interventions :

- Les Elfics
- Mornay-Berry
- Les deux nocturnes
- Les Médiévales dunoises
- Montmirail

Danse et manipulation de bolas voiles,  bolas drapeaux, éventails de voile,  bâton de voile.  La
formule proposée a évolué au fil de la saison pour se finaliser sur un nouveau format pour 2024.
Les retours du public sont extrêmement positifs ce qui nous poussent à développer cette branche.
Sur 2024 nous aurons de nouvelles versions d’agrès et un nouvel agrès pour venir enrichir notre
prestation. 

Projet déambule     :  
Nous allons développer le projet avec l’association « LADASOL » la différence au service de la
solitude. Cette association qui occupe un tiers lieu au château de Châteaudun fait se rencontrer
des séniors avec de jeunes handicapés. Nous avons pris contact avec Mme Meyblum afin de
monter un petit projet avec cette association. En quelques mots : nous ferons 4 interventions en
début d’année prochaine afin de proposer une chorégraphie de danse de voiles (foulards) pour un
groupe de 8 personnes (4 séniors et 4 jeunes en situation de handicap). LADASOL envisage
plusieurs  projets  avec  différents  intervenants  qu’ils  montreront  lors  d’un  petit  spectacle.  Les
danses de voiles des Amis du château y seront représentées. 

Remerciements
- Merci à vous feuleurs pour vos performances, votre bienveillance les uns envers les autres.

Merci  pour  la  confiance que vous me témoignez,  votre  bonne humeur  et  merci  de  répondre
présent à chaque fois que j’ai besoin d’aide.

- Merci à mes trois comparses des voiles, Marie, Stéphanie et Mélissa pour leur incroyable



capacité d’adaptation et merci Eric pour ton agréable compagnie musicale.
- Merci à Yann pour le boulot fait pour la réfection des épées de feu, pour sa recherche

perpétuelle de nouveautés (même s’il m’effraie un peu des fois) et aussi pour tout les bons plan
trouvés d’un point de vue financier pour faire face à la flambée des matières premières.

- Merci à Sébastien pour son soutien dans les projets de la section
En conclusion, feuleurs dunois merci d’avoir illuminé toutes ces nuits de 2023.

6) AMHE par David Giraudeau  

Effectifs
 27 combattants étaient licenciés en 2022/2023, chiffre en légère baisse par rapport à la saison
précédente, soit 23 adultes dont 6 féminines et 4 mineurs dont 2 féminines. Les prévisions tendent
encore à la baisse pour la saison qui a commencé, les activités de Béhourd Léger et de Battle Arc
ayant été mises en avant cette année pour permettre leur développement, et sortent donc les li -
cenciés de ces activités des comptes des AMHE.

Prestations
 10 sorties rémunérées pour les combats, 4 non rémunérées (B&E, tournois clash) et 1 stage
 Qualité des combats toujours en hausse avec des spécificités qui nous sont propres
 En prévision pour 2024 : Réitération de l’initiation au collège de Brou pour 4 classes de 5ème,
Abbaye de Fontaine Guérard, B&E

Séances d’entrainement
 Chiffres non significatifs car raisons professionnelles de plusieurs personnes mais un noyau
dur d’une dizaine de personnes est bien assidu et l’ambiance est maintenue à un niveau agréable.
 2 mannequins de frappe ont été réalisés, merci aux acteurs de ces travaux nécessaires

Programme de la saison
 De nombreux stages (AMHE, Clash, arbitrage, etc…) sont organisés sur tout le territoire.
Renseignez-vous, manifestez-vous auprès de David ou de Julien, tout est possible.
 Bilan fédéral pas encore disponible mais augmentation de cotisation à prévoir

Mandat

 Depuis de nombreuses années je suis à la tête de la section combat. L’expérience des
feuleurs m’a démontré que pour qu’une section évolue et s’épanouisse, elle doit bénéficier de
sang neuf. C’est pourquoi ce sera mon dernier mandat en tant que responsable combat, flambeau
que je transmettrai durant cette année à Julien. Je resterai bien sûr dans l’association et instruc-
teur AMHE à l’issue de cette transition.

Remerciements
- Stéphanie pour son implication dans toutes les manifestations : combattante, cuisinière, 

infirmière et ce malgré ses difficultés personnelles.
- Paul et Cyril pour leur implication dans toutes les manifestations : combattants et 

organisations.
- Paul P. pour son implication dans toutes les manifestations et sa bonne humeur

7) Béhourd léger par Julien Dujardin  

La fédération de SAF regroupe le béhourd léger et le battle arc. La SAF est une fédération euro -
péenne. Le béhourd léger est un dérivé du béhourd et de l’AMHE. L’entraînement est le samedi
matin au gymnase Paulsen. Actuellement il y a 8 adhérents. Julien prévoir de faire des stages
pour se former. A voir un tournoi en fin d’année à Champeix. 

8) Batte arc par Julie Giraudeau  



Effectifs
 14 archers étaient licenciés en 2022/2023 pour cette première saison de battle arc
 10 adultes dont 1 féminine et 4 mineurs dont 1 féminine. Les prévisions tendent à la hausse
pour la saison qui a commencé avec 16 licenciés inscrits pour le moment dont 7 mineurs

Prestations
 Nous avons organisé début mai un tournoi avec le club de Champeix d’Auvergne. Nous avons
fini 1er au jeu de battle royal en équipe. Concernant le jeu traditionnel en équipe de 5 personnes,
nous avons terminé 2ème.
 Nous avons proposé le battle arc sur plusieurs fêtes médiévales où nous avons été
rémunérés : Mornay-Berry, Médiévales Dunoises, Arville et au collège de Brou où les élèves de
5ème (ce qui représentent 4 classes) ont découvert cette discipline toute la journée. 
 Tournoi en Auvergne en automne 2023

Séances d’entrainement
 Elles se sont déroulées salle Bouliveau, au même endroit que les AMHE, jusqu’au printemps
où nous avons déménagé au gymnase Paulsen.
 Sur 30 séances proposées en 2022/2023, le taux de participation des archers est de 75% ce
qui est très bien. Merci pour cette assiduité. 
- Nous profitons des matelas et autres objets encombrants présents sur place pour réaliser les en-
traînements et les battles royal. Du petit matériel comme des ballons et des cônes souples ont été
acheté via l’association. 
- 10 arcs, casques, plastrons et une centaine de flèches bluntées ont été également achetées par
l’association pour lancer l’activité. Puis les adhérents ont pour la plupart investis dans leur propre
arc et casque de protection. 

Programme de la saison à venir
 Animation au collège de Brou au printemps 2024
 Plusieurs fêtes médiévales en cours de validation

Remerciements
- Sébastien pour l’entretien des flèches et du petit matériel ainsi que pour son implication dans les 
entraînements qui sont de plus en plus diversifiées et ludiques. 
- Joseph pour l’entretien du matériel défectueux, sa bonne humeur et son aide précieuse sur les 
prestations extérieures.
- David pour les échauffements de qualités que tu nous délivres
- Et enfin tous les autres membres qui font de cette activité, un moment de sport mais aussi de 
joie, d’amusement et de rigolade. Merci à tous. 

9)    Costumes par Catherine Prouvot  

Catherine s’occupe des costumes, aidée d’Arlette et Laurence. Les costumes sont réparés et ré -
pertoriés. Il est cherché une mise en valeur des costumes. Les costumes sont répertoriés, mar-
qués, mis en fichier avec un descriptif (réparés aussi si besoin). Il est souhaité une mise en loca-
tion. Pour cela il faut élaborer un contrat (avec caution). Les costumes seront mis en ligne. Il y a
une vingtaine de costumes féminins et les masculins seront commencés. Une adresse courriel est
créée. Des costumes non gardés ont été mis en vente sur internet. 

10) Mot du président Sébastien Merveaux

Il  est souligné la qualité et la reconnaissance de nos prestations. Le nom de l’association est
connu autour de Châteaudun. Pour l’anniversaire des 50 ans de l’association il y a d’abord eu
l’idée d’un camp puis décision de recentrer sur les membres avec une sortie à Chinon. C’est une
façon de remercier les membres. 



Chaque section est dynamique, de l’investissement, cohésion et bonne humeur. 
Remerciement à Marie-Claire Cabouat pour les danses qui ne renouvelle pas son mandat. 
Le bilan financier est bon, il montre un certain dynamisme. 
Remerciement à la mairie pour les salles servant aux activités, l’accompagnement financier (sub-
vention, Médiévales dunoises). 
Il est souhaité de créer une relève au sein du bureau qui sera accompagnée pour les fonctions.

11) Paroles aux membres

Stéphanie Champagne remercie pour le projet au collège de Brou car cela est positif pour les
élèves. Cela permet de faire connaître l’histoire de façon différente. 
Philippe Cabouat souhaite un atelier réparation pour les jeux qui sont appréciés du public.

12) Mots de Marianne Ferré (adjointe aux associations) et Fabien Verdier (maire)

Des félicitations sont adressées à l’association et ses 6 sections. L’association est intergénération-
nelle. C’est une association dynamique, il y a un besoin de mise en mouvement de la ville. Les as-
sociations animent la ville, elles en sont une richesse. Il y a un besoin d’industrie mais aussi de vie
associative. L’association reflète l’histoire médiévale de Châteaudun. 
Pour les prochaines médiévales dunoises en 2024 le campement de l’association ne sera plus
dans les jardins de l’Hôtel-Dieu.

13) Renouvellement du bureau

Reconduction du bureau élu à l’unanimité :
PRESIDENT : M. MERVEAUX Sébastien
VISE PRESIDENT ET RESPONSABLE AMHE : M. GIRAUDEAU David
TRESORIER : M. LE PRIOL Yann
SECRETAIRE : Mme PATAULT Caroline
RESPONSABLE DANSES : Mme CHAUMETTE Arlette
RESPONSABLE ADJOINTE DANSES : Mme CABOUAT Marie-Claire
INSTRUCTEUR ARMES ET RESPONSABLE SAFE : M. DUJARDIN Julien
RESPONSABLE SEPCTACLE FEUX : Mme BOUILLY Tatiana
RESPONSABLE COSTUME : Mme PROUVOT Catherine
SITE INTERNET : M. LEMASLE Biarni
PROSPECTION : M. CABOUAT Cyril
RESPONSABLE FABLIAUX : Mme TRITTEN Sylvie
RESPONSABLE BATTLE ARC : Mme GIRAUDEAU Julie
LOGISTICIEN MATERIEL ET TRANSPORT : M. GIDEL Joseph

La secrétaire
Caroline PATAULT


